

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Lluvias torrenciales afectaron la noche del domingo y la madrugada del lunes a la Región de Valparaíso durante el último sistema frontal que, a diferencia del anterior, esta vez causó serias emergencias, principalmente en Viña del Mar, donde un deslizamiento de tierra produjo la destrucción de dos viviendas.

De acuerdo a las mediciones de la Dirección Meteorológica de Chile, la Ciudad Jardín fue la más afectada por el último frente, recibiendo 69,2 milímetros de precipitaciones en la estación meteorológica de Rodelillo, carga pluvial que se repartió en su mayoría entre las 21 horas del domingo y las 9 de la mañana del lunes. En tanto, la base aérea de Torquemada reportó la caída de 61,3 milímetros, la estación el Guindo, 53,9 mm; La Cruz, 44,6 mm; Quintero, 46,3 m; Llay Llay, 42,8 mm, y Limache, 41,6 mm, mientras que Colliguay recibió 39,1 milímetros de precipitaciones.

La lluvia torrencial en Viña del Mar causó el anegamiento vías estructurantes como la avenida España, el par Viana Álvarez y recta Las Salinas, obstaculizando el tránsito de automóviles.

DERRUMBE DEJÓ HERIDOS

Sin embargo, el hecho más lamentable ocurrió en la Villa Rogers de Achupallas, donde en plena madrugada un deslizamiento de tierra afectó a dos viviendas de la calle Uruguay, dejando un saldo de 12 damnificados y tres personas con lesiones leves, entre ellas dos menores de edad.

“A las 3 de la mañana estábamos acostados. Sentimos un ruido, como un crujido de madera, y se cayó la casa. Tres personas alcanzaron a salir y las otras tres quedamos adentro. Mi primo nos logró sacar por otro lado”, cuenta Brayan Varas, uno de los familiares afectados.

Entre los tres heridos se encuentran dos menores de edad, siendo uno de ellos su hijo, de 13 años. “A mi hijo le cayó una muralla maciza. Afortunadamente, no fue nada grave”, confirmó Varas.

Camila Estay, directora de la Dideco de la Municipalidad de Viña del Mar, confirmó que “durante la madrugada tuvimos un deslizamiento de terreno que afectó a dos viviendas”, dejando como saldo 12 personas damnificadas, a quienes ya se les aplicó la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), “que va a 2684630”.

Dos viviendas destruidas y la avenida España anegada: lluvia generó estragos en Viña del Mar

TEMPORAL. Deslizamiento de tierra dejó 12 damnificados en la Villa Rogers. La Ciudad Jardín recibió 70 milímetros en 12 horas, la mayor carga pluvial del país.

“A las 3 de la mañana estábamos acostados. Sentimos un ruido, como un crujido de madera, y se cayó la casa. Tres personas alcanzaron a salir”.

Brayan Varas

Damnificado por deslizamiento

“Hubo 12 personas lesionadas que están fuera de riesgo, por supuesto. Y hay personas damnificadas que están en la sede social del sector”.

Yanino Riquelme

Delegado presidencial regional

“Mucho agua en poco tiempo genera anegamiento en las calles y esto se debe a un problema estructural hidráulico de la ciudad”.

Macarena Ripamonti
Alcaldesa de Viña del Mar

permitir poder asignarle todas las primeras ayudas”, precisó.

“Como municipio estamos desplegados, vamos a hacer la evaluación técnica también para ver cómo está el terreno, que no existan riesgos y también compromisos de otras viviendas”, precisó.

Por su parte, la alcaldesa Macarena Ripamonti afirmó que “estamos gestionando todas las posibilidades para ayudar a las familias que tuvieron esta remoción de tierra que se da debido a la gran carga hidráulica en poco tiempo y, además, en un sector que está muy erosionado, porque ahí se quemaron todas las coberturas vegetales hace un año y medio. Por tanto, es factible que este tipo de cosas pasen. Ya estamos en contacto con la Delegación para poder brindarles toda la ayuda necesaria”.

El delegado presidencial,



UNA CASA CAYÓ SOBRE OTRA EN LA VILLA ROGERS DE ACHUPALLAS. HUBO 12 DAMNIFICADOS Y 3 LESIONADOS.



UN CAUDALOSO ESTERO MARGA MARGA SE DEJÓ VER ESTE LUNES.

Yanino Riquelme, afirmó que los 12 damnificados fueron trasladados a un albergue en la JJ.VV. de Villa Rogers. “Están con todo el apoyo desde el Estado, principalmente la coordinación que está haciendo el municipio”, aseveró.

Desde la Municipalidad de Viña del Mar informaron que se recibieron 200 llamados a su central de emergencias, siendo 40 de ellos casos de mayor complejidad “y donde tuvimos que operar con bombas en las casas para retirar el agua en cerca de 10 viviendas”.

Respecto a los anegamientos en la Ciudad Jardín, la alcaldesa afirmó que “mucho agua en poco tiempo genera anegamientos en las calles y esto se debe a un problema estructural”.

“Las clases, en tanto, se desarrollaron de forma normal en la Ciudad del Sol.

En Concón, por su parte, se reportaron anegamientos en calle Los Romeros, Los Hibiscus, avenida Bosques de Montemar y Villa Independencia Norte y Sur, sectores donde se desplegó personal municipal y motobombas para realizar trabajos de extracción de agua.

Por otro lado, en Zapallar se reportaron deslizamientos de barro en la ruta F-30 y la ruta E-462 Catapilco-La Laguna, sin que ninguno interfiriera en la circulación de los vehículos.

NIEVE EN LA DORMIDA

Una de las imágenes más llamativas de la jornada fue la de la cuesta La Dormida, en Olmué, que amaneció nevada, razón por la que la Delegación Presidencial Provincial de Marga Marga informó el cierre de la ruta FI00-G, que une Olmué y Tiltil.

El delegado presidencial, Yanino Riquelme, precisó que “en el caso de la alta cordillera, hubo caída de nieve importante. Depende del punto, pero hay del orden de entre 30, 60 y hasta 80 centímetros de nieve en algunos puntos”.

Además, informó que el paso Los Libertadores continuará cerrado temporalmente. ☉